
编辑 许艳霞 马艺波 校对 孙明梅

电话 67655287 E－mail：szxw＠zynews.com2012年3月18日 星期日

ZHENGZHOU DAILY

本报讯（记者 王红）今后，每年春、秋
季学期开学前后，我省将集中开展校车安
全排查工作，重点加强对“黑校车”的打击
力度。这是昨日记者从省教育厅获得的
信息。

省教育厅通知要求，全省要进一步强
化中小学、幼儿园安全保障。凡中小学、幼
儿园实施的教育教学活动或学校组织的校

外活动中，以及在学校负有管理责任的校
舍、场地及其他教育教学设施、生活设施内
发生的，造成学校人员（包括教职工、学生）
伤亡和较大经济损失的事故；虽发生在校
外但性质严重、影响较大的安全事故，发生
后，事故现场有关人员应立即向学校负责
人报告。学校负责人接到报告后，1小时内
应向主管教育行政部门报告。最早发现突

发事件的人员（包括当事人、见证人等）要
立即向学校主要领导或分管领导报告。学
校领导要在第一时间亲临现场，因不可抗
力不能在第一时间赶赴现场的，必须立即
安排其他人员在第一时间赶赴现场，开展
处置工作。事故结果报告在有关部门作出
事故调查处理决定后 10 个工作日内必须
报出。

在此基础上，今年起，我省将着力解
决校车工作中存在的突出问题，努力保
障学生的交通安全。春、秋季学期开学前
后，要联合有关部门开展校车安全工作的
集中排查，特别是要加强对“黑校车”的打
击力度，着力排除因上下学路线和极端
天气引起的安全隐患，避免校车安全事
故发生。

巩义推进驻村工作
明确八项重点任务

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，巩义市组织各镇（街
道办）、40 个重点村主要负责人及驻村群众工作队队
长召开工作会，对当前生态廊道建设、植树造林等中心
工作和重点工作进展情况进行座谈，分析存在问题，明
确下步工作方向和重点。

据了解，3月11日，巩义市从市直机关抽调干部组
建的 303 个群众工作队，深入该市 289 个行政村 26 个
社区居委会帮助开展工作。一周来，各驻村群众工作
队第一时间完成了与镇（街道办）村（社区）的对接，迅
速开展工作。特别是40个重点村的群众工作队，与群
众同吃同住同劳动，通过初步调查、座谈，基本掌握了
镇情村情，摸排到了群众关注的热点难点问题。有部
分工作队已经开始解决问题，融入到当前生态廊道建
设、植树造林等中心工作和重点工作中。

为更好地开展工作，巩义市确定了近期群众工作
队的八项重点任务，即要学习规定文件、做出公开承
诺、制定工作计划、督促抓好中心工作、做好安全稳定
工作、研究制定工作跟踪台账、坚持工作例会、营造舆
论氛围。要求驻村各单位必须把握“坚持依靠群众推
进工作落实”的核心和实质，把各项工作的根基筑牢；
必须吃透村情，把握村子最突出的问题和任务；必须把
解决问题的责任量化到人，确保有实质性的效果。

技术人才知识更新
每年培训 10 万人

本报讯（记者 王红）今年，我省将启动实施百万专
业技术人才知识更新工程，主要面向经济社会发展重
点领域急需紧缺专门人才、创新型科技人才，计划每年
培训10万人。这是昨日记者获得的信息。

人才是核心竞争力，而专业技术知识更新是人才
素质不断提升的必要条件。为此，今年我省将启动实
施百万专业技术人才知识更新工程，即从现在起到
2020年，在装备制造、电子信息、生物科技、新材料、食
品加工、生态环境保护、能源资源、文化旅游、纺织、化
工、现代农业、现代交通运输、现代管理等专业领域，以
全省高、中级专业技术人才为重点，对 100万（每年 10
万人）专业技术人员进行知识更新培训。

为满足人才培训需要，我省将围绕中原经济区建
设和行业产业领域需求，依托高等学校、科研院所和大
型企业现有施教机构，建立一批省级继续教育基地；各
省辖市和有关部门也可根据工作需要设立继续教育基
地，逐步形成国家、省、市、县四级相互衔接、相互促进
的继续教育培训网络。

此外，为确保培训质量，我省将把专业技术人员接
受继续教育情况作为职称晋升的必备条件和工作考
核、岗位聘任、执业注册的重要依据。

本报讯（记者 成燕 文 陈
靖 图）昨日，全国近500家招聘
单位走进黄河科技学院广挑人
才。值得一提的是，其中 30多
家单位的招聘者都是该校往届
毕业生，可谓“校友企业”返校
聘校友。

据该校有关负责人介绍，
本次招聘会在提供岗位数量和
毕业生招聘意向达成率上均创
近年新高。招聘会吸引了来自
山东、广东、山西等省的近 500
家企事业单位参会，共提供岗
位 8000多个，涵盖电子、医学、
营销、艺术设计、外语、教育等该
校所有专业。据统计，现场有
近3000位学生达成就业意向。

招聘会上，“校友企业”返
校聘校友成为一大亮点。昨
日，前来招聘的“校友企业”就
有30多个。

清明祭扫杜绝火患
相关单位全员上岗

本报讯（记者 李娜）年底前，我省将实现低收入
群体全部免除基本殡葬费，同时，逐步采取措施，对
城乡全体居民实施殡葬基本服务和绿色生态葬法费
用减免。

记者从省民政厅获悉，在清明节来临之际，省民政
厅转发了《民政部关于做好 2012 年清明节工作的通
知》。今年清明，将继续把维护祭扫场所秩序、杜绝火
灾隐患作为重点。有关部门和殡葬单位要严格执行应
急值守制度，祭扫高峰日和节日期间要主动延长服务
时间，实行全员上岗和24小时值班。

省民政厅要求，各地要根据当地群众祭扫习俗，及
时对外发布祭扫高峰日和高峰时段信息，引导群众错
峰祭扫。提倡绿色殡葬，积极组织开展树葬、草坪葬、
不保留骨灰等活动。

记者从市殡葬管理处据悉，从 2011 年 4 月 1 日开
始，市区所有居民基本殡葬费用由政府“埋单”，实行全
部免费。基本殡葬服务包括遗体接运、存放、火化和骨
灰寄存。

21日世界睡眠日
市科技馆有义诊

本报讯（记者 汪辉 通讯员 席娜）3月21日是世界
睡眠日。为了让更多人关注睡眠健康知识，提高睡眠
质量，21日上午，市八院、市心理卫生协会及市科协将
在市科技馆联合举办大型义诊宣传活动，届时将有多
名精神、心理卫生专家到场提供咨询服务。

今年世界睡眠日的宣传主题是“多睡一小时”。
专家提醒，睡眠与健康息息相关，充足的睡眠对健康
尤为重要。“多睡一小时”本质不是时间的延长，而是
睡眠质量的提高。“多睡一小时”主旨是通过提高人
们的睡眠品质，延长夜晚深睡眠的时间，实现同样的
睡眠时间里，把睡眠品质提高一小时，从而实现睡眠
总量不需要那么长时间也能达到“够”的健康睡眠
目标。

我省强化校园安全保障 规范事故报告及应急处置管理

开学前后集中排查校车安全

记者“潜伏”暗访违规商家

麦当劳后厨有“暗语”
本报讯 据《北京晚报》报道，今年的3·15晚会上，多

家“行业巨头”、多种违法乱象遭到曝光。央视记者以
“无间道”式的卧底拍摄方法，深入到生产第一线，打入
对方的营销团队，以打工或体验的方式，去搜寻并掌握
第一手事实与证据。

不少观众看了节目后都在猜测，这些珍贵的调查
证据是怎么拍摄的？央视记者如何就能捕捉到违法画
面？昨日，暗访记者接受访谈，透露了节目背后一些不
为人知的秘密。

麦当劳卧底记者小张：最初之所以选择麦当劳是
用了反向思维，我们在想除了脏乱厂、黑工厂、黑作坊，
有着严格标准或者是非常良好企业形象的企业，会不
会在种种光环背后，存在“灯下黑”的情况？我变成麦
当劳员工用了将近3个月，还发现了额外的细节，就是
当麦当劳后厨某一种食物超出了它所规定的保质期，
或者即将要过期时，后厨的员工或者经理就会用约定
俗成的暗语通知前方服务区员工，然后大量售卖。比
如说盐酥鸡翅就要过期了，后厨人员就会向前方人喊

“盐酥鸡翅好吃”，这种暗语只有麦当劳员工听得懂。

山东“扩容”信用记录
考试作弊或影响贷款
据新华社济南3月17日专电 记者近日从山东省

人力资源和社会保障厅获悉，山东省将协调有关部门把
考试违纪违规行为纳入个人社会信用记录，考试违纪违
规人员在办理银行贷款等事项时将被重点审查监控。

据介绍，去年山东省共组织全省性考试 63 次，报
考人数103万人，查处违纪违规考生4000余人。

山东省人力资源和社会保障厅表示，下一步将及
时更新违纪违规信息库，向社会提供诚信情况咨询，建
立健全部门间数据共享机制，考试违纪违规人员在办
理银行贷款、企业登记注册、职称评审时，将被重点审
查，以加大违纪违规成本，震慑作弊行为。

据新华社昆明 3 月 17 日电 继昆明理
工大学被曝光“建盖五星级酒店”后，最近
云南农业大学又 曝 出“ 惊 现 五 星 级 酒
店”。校方回应称：该酒店并非五星级，是
采取 BOT 模式引进企业管理和投资建设
的学院综合楼，有效整合社会资源实现了

“共赢”。记者调查了解到，高校频现“五
星级酒店”背后其实暗藏着一个监管的灰
色地带。

大学频现“豪华酒店”
有关云南农业大学新校区内有一个

“晟世仟和”五星级酒店、装修豪华的消息
日前引发社会关注，许多人认为大学内不
该建盖如此奢华的酒店。

记者 15 日前往云南农业大学实地采
访，路上远远就能看到醒目矗立的酒店，楼
顶一侧竖有“云南农村干部学院”六个大
字，另一侧则竖立着“晟世仟和”四个大

字。宽敞明亮的酒店大堂里，一盏大型水
晶吊灯很是惹眼，外部装修包括走廊已经
基本完毕。

许多网友对今年 2月昆明理工大学被
曝光的“建盖五星级酒店”一事仍记忆犹
新：同样是高校，同样是建盖豪华酒店，同
样是引发了声讨……为何企业与高校频频
以这种方式合作？

“校企合作”藏“灰色地带”
尽管对外宣传是酒店，楼顶也竖着酒

店的名字，但云南农业大学宣传部新闻中
心严明杰 15日接受记者采访时认为，这里
不是酒店而是云南农村干部学院，“没有
进行过星级评定，只是建设标准高，说五
星级是假新闻。”他介绍，云南农村干部学
院是 2009年经云南省委、省政府批准设立
的，培训各县分管农业的副县长、涉农的
副局长、乡镇长、村级农村干部、农村实用

技术人才等。
校方回应称：学校创新建设方式，采

用 BOT 模式，不花国家资金，引进晟世仟
和商贸有限公司投资建设学院综合楼，并
做好综合楼的后勤服务管理工作。根据
相关协议，晟世仟和商贸有限公司可对社
会开展有偿经营服务活动，以回收投资建
设成本。

对此，中国商业法研究会秘书长李业
顺分析，高校之所以频现高档酒店，无非是
各取所需：企业建盖酒店必须购买商业用
地，还要通过招拍挂的程序，手续复杂、成
本高；学校既能提供土地，在规划审批时用
学校“XX 楼”“XX 中心”的名义也更容易
通过。“说白了就是钻政策的空子：既然是
酒店，就该占用商业用地而不是学校的教
育用地。如果是学校教学楼，就不该对外
以酒店名义进行宣传。这其实是一个监管
的灰色地带。”

高校资源怎样合理利用
记者发现，云南农业大学和昆明理工

大学在就五星级酒店一事应对舆论方面可
谓“异曲同工”：都否认是五星级酒店；都说
建盖酒店是为了学术、培训等需要；都称建
设资金没有花国家和学校的钱，是通过市
场方式筹措资金……但这样的解释，似乎
公众并不“买账”。

在酒店外侧的学校篮球场里，记者随机
采访了几位学生。一名男生说，总觉得在学
校里盖这样的酒店不太好，人来人往复杂、
不利于校园安全不说，这么豪华也不合适。
另一位学生则说，像云南农业大学这样农村
学生多、科研项目多的大学，应该把资金用
在实验室、实习基地的建设等方面。

采访中，记者了解到，不少人并不了解
学校建“五星级酒店”的资金来源。一位本
校的学生说：“我们打饭那么挤早就应该加
盖食堂了，宿舍有问题却一年多不来修，很
多教室也陈旧……”

李业顺说，在高校资金等教育资源的
使用上，要看教学、学生是否需要这样的酒
店。“大学招待所变身高档酒店，其实都是
利益驱使。”

国务院安委会挂牌
督办济钢坠罐事故

据新华社北京3月17日电 记者 17日从国家安全
监管总局获悉，安全监管总局日前通报了导致13人死
亡的山东省济钢集团石门铁矿有限公司“3·15”重大坠
罐事故。通报指出，该起事故暴露出诸多问题，国务院
安委会已对事故查处实行挂牌督办，查处结果将及时
向社会公布。

3月15日1时许，山东省济钢集团石门铁矿有限公
司基建矿井副井发生坠罐事故，造成13人死亡。该公
司位于山东省临沂市苍山县，原开采方式为露天开采。

据了解，该矿副井罐笼在运送人员下井过程中因
钢丝绳断裂，导致罐笼坠落至270米深的副井井底，造
成罐笼（荷载 21人）内乘坐的 13人全部死亡。事故具
体原因正在进一步调查。

安全监管总局要求，要严格落实非煤矿山建设项
目安全设施“三同时”审批制度；金属非金属地下矿山
企业要按照有关规定，委托有资质的检测检验机构对
提升绞车、提人容器、防坠器、钢丝绳等提升系统设备
设施进行定期检测检验，加强日常维护保养；要强化对
建设项目施工的安全管理和监督；严肃查处事故，加大
责任追究力度。

（上接第一版）由 1000 名大学生和
100 名少年儿童吟唱的《黄帝颂》恢
宏大气、意境深远，首次露面即获好
评。大典的高潮是最后的双龙吐珠
环节，在背景音乐《龙的传人》的伴
奏下，来自黄河流域青海、甘肃、宁
夏、山西、陕西、河南、山东的省区领
导和华人华侨代表，分别向拜祖台
两侧的两条“巨龙”龙头内注入黄河
水，顿时，水柱从龙头喷涌而出，金

箔由龙身四处飞扬，呈现出九曲汇
流、龙腾呈祥的景象。大典举办过
程中，天空出现了一道“彩虹”，独特
的天象景观与神圣的拜祖大典相交
融，深深感染着在场的每一位炎黄
子孙。

央视三个频道直播
大典首次实现电视和网上视频

直播。中央电视台对此次拜祖大典

给予高度关注，新闻频道、综艺频
道、国际频道同时进行现场直播，直
播过程中还同时播出五大洲华人同
步拜祖的场景。此外，大典实现了
网上视频直播，网络信号覆盖欧洲、
北美、澳洲 20 多个华人集中的国家
和地区，关注拜祖大典的海内外华
人通过新华网、新浪网等网站可收
看拜祖大典全过程，大典影响空前
扩大。

“校友企业”返校招校友

仪程成规制 天象来增色

云南高校频现“五星级酒店”

如此“校企合作”为哪般？

昨日，绿城广场干部职工集中开展补植补栽、植物修剪、花坛花带松土、树穴草边修整等整治工作。当
日共补栽植物260株，补栽草坪160平方米，修剪绿篱300余米。 本报记者 汪静文 摄 三峡水域船舶滞留

长江全线应急联动
据新华社宜昌3月17日电 受三峡船闸大修影响，

三峡和葛洲坝枢纽通过能力明显不足。截至 17 日凌
晨，三峡坝上水域滞留船舶达 600 余艘。为避免船舶
过多集中滞留影响通航安全，长江航务部门于16日下
午启动长江全线应急联动，并迅速完成对沿江各相关
单位的通知准备工作。

根据应急联动预案，从 16日 16时开始，重庆方向
下行船舶，除特殊船舶外，其他船舶一律采取沿途分段
签证。船舶从出发地开始，最远只能签证到巫山港。
巫山港通航部门将根据三峡坝区待闸船舶数量及锚泊
能力，施行二次签证进入三峡坝区。

为稳定三峡水域待闸船方的情绪，通航部门加强
宣传力度，开通“三峡水上温情驿站”，免费提供书籍借
阅、购买备品备件等服务，确保船员和旅客滞航期间正
常生活。海事人员进一步加大巡航巡标频次，及时发
现和纠正安全隐患。目前船闸检修工作人员正在加班
加点开展船闸检修任务，力争及早恢复通航。


